

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Presidente de empresarios de Bolivia: "Propusimos al Gobierno que los trabajadores puedan retirar el 10% de sus aportes a las AFP"** La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) se ha reunido con las autoridades de Gobierno para presentar las propuestas que, en su criterio, son urgentes para aliviar la difícil situación que atraviesan las familias y las empresas. Luis Fernando Barbery, presidente de la CEPB, en diálogo con Dinero es cauto, pero también honesto. Sabe que cuando se acabe la cuarentena las empresas deberán revisar sus estructuras para hacer reajustes.
- **Empresarios consideran que la reactivación de la economía de Bolivia demorará hasta tres años** Los representantes de los privados se reunieron el domingo con los ministros de Economía y Finanzas Públicas, José Luis Parada, y de Planificación del Desarrollo, Wilfredo Rojo, para analizar la situación del país frente al coronavirus.
- **Devolución de aportes de las AFP, en análisis para definir el porcentaje** El Gobierno analiza la posibilidad de la devolución de los aportes a las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP), como sucede en países como Chile, para afrontar la crisis generada por la pandemia del coronavirus. Aún no se definió el porcentaje para el retiro; sin embargo, empresarios hablan de un 10% y los fabriles piden que sea del 20%. Por su parte, el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Fernando Barbery, en una entrevista con El Deber, dijo que una de las propuestas es que se pueda retirar el aporte del 10%.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **La OIT advierte que el coronavirus generará la crisis “más grave” en el empleo desde la Segunda Guerra Mundial** El organismo advierte que 1.250 millones de trabajadores corren el riesgo de ser despedidos. Solo en el segundo trimestre se perderán 195 millones de empleos. En su último informe publicado este martes, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que el mercado del empleo a escala global está en puertas de la mayor crisis desde la Segunda Guerra Mundial”. La organización calculó que 1.250 millones de trabajadores corren el riesgo de ser despedidos o de tener una reducción de sus salarios.
- **Expertos debatieron sobre los desafíos económicos de Bolivia** Este martes se llevó a cabo el primer panel de la serie “Bolivia debate: Un futuro sustentable”, con la presencia de expertos, mediante una videoconferencia en el foro: “Desafíos de la economía boliviana: estabilidad económica, sustentabilidad ambiental e inclusión social”.
- **Encuesta: 6 de cada 10 empresas redujeron sus ingresos en más del 70% y prevén despidos** El sector empresarial considera muy importante implementar políticas de reducción de impuestos, acceso a créditos con tasas preferenciales y flexibilización de la normativa laboral.
- **La industria manufacturera perderá Bs 121,8 millones por los 25 días de cuarentena** Por día, el sector pierde hasta Bs 4,8 millones. La Cámara Nacional de Industria plantea crear un fondo para reactivar la actividad e inyectar liquidez a las factorías
- **Privados piden más liquidez para garantizar los empleos** Desde la Cainco proponen que el Banco Central de Bolivia facilite el financiamiento de líneas de crédito para capital de operaciones de las empresas. También plantean el diferimiento en el pago de impuestos hasta fin de año.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empresas instan a no dejarse engañar sobre supuestos servicios de delivery durante la cuarentena** No es algo nuevo y ya muchos usuarios cayeron (y siguen cayendo) en el engaño sobre supuestos servicios de entrega de alimentos y productos de supermercados y restaurantes a domicilio. Esta situación lleva a las empresas a aclarar que no cuentan con servicios especiales de delivery o, en el caso de restaurantes, que han tenido que cesar sus operaciones para acatar la cuarentena.
- **Telefónicas se comprometen a mantener continuos sus servicios** “Las empresas que proveen telefonía e internet han señalado que están trabajando para continuar brindando sus servicios en un escenario en el que la demanda ha crecido por la emergencia sanitaria y las condiciones para llevar adelante su trabajo ha sufrido restricciones”, dice un boletín informativo de la Cámara de Empresas de Telecomunicaciones de Bolivia (Catelbo)
- **CBN entrega gaseosas y Maltín para 22 mil personas** “La Cervecería Boliviana Nacional (CBN) tiene prevista la entrega de 22.488 unidades de gaseosas y Maltín a las Fuerzas Armadas, Policía Boliviana y casas de acogida de todo el territorio nacional. La acción forma parte del plan estratégico de la compañía ante la emergencia sanitaria desatada por el coronavirus, la cual prevé la entrega de donaciones por un valor de 3,9 millones de bolivianos”, dice un boletín informativo de la CBN.
- **Samuel Doria Medina entrega barbijos a vendedores en los mercados paceños** Durante todo el día, Samuel Doria Medina repartió 3.000 barbijos realizados por artesanos bolivianos a los vendedores de los mercados de la ciudad de La Paz. “Estamos entregando barbijos a las personas que venden en los mercados.



- **Áñez posesiona a Marcelo Navajas como nuevo ministro de Salud en reemplazo de Aníbal Cruz** La presidenta del Estado Jeanine Áñez posesionó hoy a Marcelo Navajas Salinas como nuevo ministro de Salud en reemplazo de Aníbal Cruz argumentando que su alejamiento se debe a "motivos personales".
- **El Gobierno interviene los nueve Sedes, Luis Larrea es el coordinador en La Paz y Tatiana Santillán, en Santa Cruz** El Ministerio de Salud emitió la resolución 186 que establece como misión de los nueve coordinadores facilitar las labores de transferencia de equipamiento, insumos e información. El presidente del Colegio Médico de La Paz es uno de los elegidos.
- **Bolivia supera los 200 casos confirmados de COVID-19 y cifra de muertos sube a 15** En Cochabamba cinco dieron positivo; En Pando fueron 4; Santa Cruz tiene 3; Potosí, 2; La Paz, 1; y El Alto 1. La víctima mortal es una mujer de 63 años en Potosí.
- **Proyección estima hasta 48.000 casos de coronavirus y el lunes se definirá si se amplía la cuarentena** La curva de crecimiento de la pandemia, por el momento, está aplanada. Cruz considera "alarmante" la tasa de mortalidad y pide seguir cumpliendo las medidas de restricción.
- **El Ministro de Salud sugiere esperar hasta el inicio de la próxima semana para definir el futuro de la cuarentena** El ministro de Salud, Aníbal Cruz, consideró que se debería esperar hasta la próxima semana para asumir nuevas decisiones sobre la cuarentena total, decretada por el Gobierno para contener la propagación del coronavirus Covid-19.



- **Analistas: ampliación de la cuarentena es viable de la mano de medidas económicas** Tres expertos analizan la viabilidad económica de extender la cuarentena más allá del 15 de abril, tal y como evalúa el Gobierno; también exponen las implicaciones y los beneficios de esta medida para la población.
- **Se suspende la sesión parlamentaria para precautelar la salud** El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Choque, anunció este martes que se suspende la sesión legislativa, prevista para el día de mañana, con el fin de precautelar la salud de los asistentes y en virtud de que muchos de ellos no pudieron llegar a la ciudad de La Paz, debido a las restricciones de circulación que rigen en el país.
- **Clínicas privadas deben entregar sus planes de contingencia al Sedes** Las clínicas privadas de Santa Cruz deben presentar en los próximos días sus planes de contingencia y sus respectivos protocolos al Servicio Departamental de Salud (Sedes) para la atención de pacientes afectados o sospechoso de coronavirus.
- **Gobierno autorizó el retorno de bolivianos en un vuelo desde Chile por “razones humanitarias”** Cancillería señala que los 36 compatriotas costearán su cuarentena. Ayer se registraron enfrentamientos en la frontera, donde un grupo de unas 300 personas también demanda entrar al país
- **Murillo denuncia plan desestabilizador del MAS y apunta a Carlos Mesa como su socio** Arturo Murillo, ministro de Gobierno, acusó a Carlos Mesa, candidato a la presidencia por Comunidad Ciudadana (CC), y al Movimiento al Socialismo (MAS) de tener un “plan desestabilizador” en contra del Gobierno de la presidenta interina, Jeanine Añez, según el portal Oxígeno.bo.



- **Mesa: No voy a ser quien pida a la Presidenta que renuncie a su candidatura** El candidato de Comunidad Ciudadana aseguró que lo ideal sería que las elecciones se lleven a cabo más cerca de junio que de septiembre, siempre en función de la campaña del Gobierno para contener el coronavirus.
- **Longaric: Activistas del MAS tratan de romper la cuarentena en Pisiga** El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Choque, del MAS, dijo que “todas las denuncias tienen que ser investigadas como manda la ley”.
- **Migración iniciará acciones legales contra 33 militantes del MAS acusados de generar violencia en Pisiga** El director de Migración, Marcel Rivas, manifestó esta noche que se iniciarán acciones legales contra 33 ciudadanos, quienes tienen militancia política y están inscriptos al MAS, acusados de generar violencia en el campamento instalado en Pisiga, en Oruro.
- **Alcalde de Colchane pide restringir el ingreso a su municipio** El alcalde de Colchane, en Chile, Javier García, manifestó su preocupación por los conflictos que se registraron ayer en la frontera con Bolivia, cuando un grupo de compatriotas intentó ingresar a la fuerza al territorio boliviano, pese al cierre de fronteras por el estado de emergencia sanitaria debido al coronavirus.
- **Montero se "encapsula" mientras La Paz y Oruro cercan y prevén anillos de seguridad** El municipio de Quillacollo, en Cochabamba, decidió el cierre total desde el viernes tras registrarse el primer caso. El Gobierno plantea agudizar en algunas zonas y ablandar en otras. El eje central reporta más afectados.



- **Montero registra aglomeraciones en jornada de abastecimiento previa al "encapsulamiento"** Mercados de Montero, en Santa Cruz, registran aglomeraciones de personas en esta jornada de abastecimiento de alimentos y productos de primera necesidad previa al "encapsulamiento" determinado por autoridades para evitar la expansión del Covid-19 en esa región del país.
- **Nueve Entidades Financieras se suman a pago de Renta Dignidad y Canasta Familiar** Desde hoy nueve entidades financieras ingresaron a la red de pagos de la Renta Dignidad y la Canasta Familiar en todo el país. El Gerente General de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, informó, según un comunicado de prensa, que el objetivo es lograr la ampliación de la cobertura de ambos beneficios entre la población adulta mayor del país.
- **La Central Obrera Boliviana pide bono de Bs 1.061 para aliviar situación de los desempleados** Ante la crisis sanitaria que vive el país la Central Obrera de Bolivia (COB) pidió este martes al Gobierno crear un bono para los desempleados y personas pobres que no reciben la ayuda del Estado durante el periodo de cuarentena de atraviesa el país desde el 22 de marzo. La entidad matriz de los trabajadores sostuvo que un 80% de población no tiene un trabajo formal y son los que más sufren por la paralización de las actividades económicas.
- **Alcaldía de El Alto entregará 80 mil canastas de alimentos** La Alcaldía de El Alto anunció que entregará 80 mil unidades de la Canasta Municipal Solidaria de Alimentos a familias vulnerables de la urbe, como un apoyo por el cumplimiento de la cuarentena.



- **Abogados laboristas difieren acerca de si se puede dar vacaciones colectivas a los trabajadores durante la cuarentena por Covid-19** Es una cuestión a la que se enfrentan las empresas en plena crisis sanitaria. Algunos juristas sostienen que se debe llegar a un acuerdo mutuo, otros que es el empleador es quien tiene la potestad de fijar el rol de vacaciones.
- **Human Rights Watch: Decreto sobre Covid-19 amenaza la libertad de expresión** La institución comunicó que el Decreto Supremo 4200 es "excesivamente amplia y vaga que habilita a las autoridades a procesar penalmente a quienes critiquen políticas públicas".



OTRAS



- Alcalde y prestes de fiesta en Patacamaya justifican el incumplimiento de cuarentena Otra de las parejas de pasantes aprovechó la oportunidad para celebrar su boda en la plaza. Por otro lado, los hijos de unos invitados se encuentran contagiados con el coronavirus y aislados en su domicilio.



- **Un nuevo modelo económico para Bolivia** La pandemia del COVID-19 alarma a los organismos internacionales, pone en ascuas a los gobiernos y preocupa a la población, pues su efecto sobre la salud y la economía es patente. Para frenar el avance de dicha enfermedad antagonizan las opciones de la cuarentena total versus el aislamiento focalizado sin detener la economía, en un escenario con más de 1.000.000 de contagiados y varias decenas de miles de muertos, lo que irá en aumento al no haber aún una vacuna o medicamento para contener el contagio.
- **Fragilidades de la cadena de suministros** El efecto de la pandemia sobre la cadena de suministros a la población, tales como alimentos, medicamentos y servicios básicos, es el de una natural reducción de la oferta, reducción de stocks y cierta elevación de precios especialmente en regiones no productoras de alimentos y en la población rural, esto por las restricciones a la libre movilidad de los factores. Sin embargo creo que la crisis hasta hoy ha estado bien manejada, de lo que hay que dar crédito a la población en su mayoría disciplinada, al sector agroalimentario, al transporte nacional e internacional y a la planificada actuación del Gobierno en sus tres niveles.
- **Necesidad de mantener la cadena de pagos** Luego de 14 años, en los cuales el gobierno de Evo Morales dispuso de más de 45.000 millones de dólares provenientes de las rentas percibidas por las exportaciones de gas y por la deuda externa asumida en esos años, resulta inaudito, por decir lo menos, el precario estado en que dejó el sistema de salud del país y que no se hayan constituido reservas de recursos para utilizados en tiempos malos, como los que nos tocan vivir.
- **La función debe continuar** En medio de la pandemia del coronavirus en el que la sociedad se encuentra atemorizada y la economía paralizada es tiempo de convencernos de que la función debe continuar. Esta frase original, usada para distintas situaciones de la vida, es atribuida al extinto artista Shahnourh Varinag Aznavourian Baghdasarian, conocido como Charles Aznavour, quien en una de sus presentaciones al sufrir una descompensación en el escenario decidió continuar con el recital exclamando: "El show debe continuar".





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia